

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 84/Jueves 28 de abril de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [“La gran apuesta de Estados Unidos son los Hermanos Musulmanes”](#). (Rebelión).
- [Los documentos de Guantánamo](#) (The New York Times).

DE CUBA

- [Ultiman preparativos de Evento Internacional de Solidaridad con Cuba en el ámbito de los festejos por el 1ro. de Mayo](#) XINHUA.
- [“Cuba y el fin de una era”](#). XINHUA
- [Espera excomisaria de la UE cambios económicos y sociales en nuestro país](#) NOTIMEX.
- [EE.UU. designa en principio a nuevo jefe de la Sección de Intereses en La Habana](#) ANSA.
- [Cuba denuncia que EE.UU. impidió viaje de científico estadounidense a la Isla](#) EFE.
- [Muere en Miami el terrorista Orlando Bosh](#) AFP.
- [Cámara de Diputados selecciona delegación para Interparlamentaria México-Cuba](#) NOTIMEX.
- [Intercambiarán mexicanos y cubanos experiencias en el sector del turismo](#) NOTIMEX.
- [Jóvenes de la capital se preparan para integrar la policía](#) NOTIMEX.
- [Destacan fortalecimiento de nexos entre Cuba y Sudáfrica](#) XINHUA.
- [Representante cubano participa en encuentro bilateral Haití-República Dominicana sobre la epidemia de cólera](#) XINHUA.
- [Nombra el Papa a clérigo cubano como obispo en EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Club nocturno reivindica la música de Los Beatles](#) REUTERS.
- [Festival La Huella de España estará dedicado a Castilla y León](#). EFE
- [Músicos de siete países participarán en la XV Feria Internacional Cubadisco 2011](#) EFE.
- [Narradores cubanos actuarán en Centro Cultural de la UNAM](#) NOTIMEX.
- [Fiscalía de Puerto Rico investiga presunto vínculo de pelotero Liván Hernández con capo de la droga](#) EFE.

DEL MUNDO

- [“Panetta al Pentágono y Petraeus a la CIA”](#). AP
- [Divide a gobierno italiano decisión de bombardear Libia](#) NOTIMEX.
- [“Exige reformas la oposición en Siria”](#). AP
- [Debatirá la ONU situación de los derechos humanos en Siria](#) EFE.
- [Satisfecha la UE con acuerdo entre desafectos y gobierno en Yemen](#) EFE.
- [Zapatero confiesa que crisis financiera ha cambiado su forma de ver el mundo](#) EFE.
- [Carter se reúne en Pyongyang con el número dos norcoreano](#) EFE.
- [Alto oficial militar chino visitará Estados Unidos](#) XINHUA.

REBELIÓN (Versión digital)

27 de abril de 2011

ESPAÑA

“LA GRAN APUESTA DE ESTADOS UNIDOS
SON LOS HERMANOS MUSULMANES”

Pascual Serrano

La presencia en la localidad gallega de Pontevedra del experto en política internacional y en el mundo árabe Samir Amin con motivo de la XXVIII Semana Galega de Filosofía organizada por el Aula Castelao, nos ofreció la oportunidad de repasar los convulsos acontecimientos de los últimos meses en esta región. Desde 1980 preside el Foro del Tercer Mundo y el Foro Mundial de las Alternativas. Su trabajo se caracteriza por la defensa de una voz común para los países periféricos y desfavorecidos y la condena del modelo de globalización neoliberal que no deja de incrementar las desigualdades sociales a nivel local e internacional. Nacido en Egipto y recién llegado de este país, nos pudo ofrecer su interpretación y análisis del desarrollo de la rebelión egipcia, el repaso a los diferentes actores y los intereses y estrategias de las diferentes potencias internacionales.

Con el anterior presidente Hosni Mubarak ya fuera del poder y en manos de los jueces, un gobierno provisional al frente del país, y un ejército jugando un papel excepcional, la primera incógnita es cómo se presentan la correlación de fuerzas y quiénes son los actores del tablero egipcio.

En opinión de Samir Amin, la naturaleza y composición del movimiento de rebeldía que se produjo en Egipto lo integran varios elementos diferenciados. En primer lugar, y con la mayor fuerza, unos jóvenes politizados y organizados que alcanzan perfectamente el millón pero que no tienen partido ni organización definida. A ellos se suman desde el primer día los comunistas, quienes a pesar de la represión sufrida bajo el régimen de Mubarak tienen una fuerza y presencia importante. A pesar de la diferencia ideológica, se crea una sintonía y unidad de acción importante entre los jóvenes y los comunistas que se basa en la reclamación de democracia para el país. Pero no una democracia que se limite a unas elecciones libres, sino una democratización de la sociedad, es decir, una democracia social, no necesariamente socialista, que reniega, tal y como se aprecia en sus slogans y pancartas, de las instituciones financieras internacionales como el BM y el FMI. Piden nacionalización de los sectores estratégicos y el fin de los procesos privatizadores. Igualmente, en el marco internacional exigen una política exterior independiente respecto a Israel y Estados Unidos, no olvidemos que Mubarak fue uno de los leales aliados de estos países en el mundo árabe. Sobre este colectivo cae el principal coste de víctimas por la represión, para empezar unos trescientos muertos el 25 de enero.

El siguiente grupo lo integran lo que se denominaría la clase media democrática. Se trata de una clase media integrada por profesionales liberales y técnicos. Sus reivindicaciones son de carácter democrático sin replantearse la economía liberal ni posicionarse como anticapitalistas.

Por último, a la masa en rebeldía se le sumarían los pequeños campesinos cuyas tierras se ven amenazadas por los grandes propietarios, colectivos obreros -muy bien organizados- que han logrado consolidar un sindicalismo independiente a partir de las huelgas de 2007 y otros sectores marginales y populares de difícil ubicación ideológica. Todos ellos lograron sumar quince millones de personas movilizadas en la calle.

Frente a esta masa que pide cambios, se encuentra lo que Samir Amin denomina el bloque de la reacción. En él se integran una burguesía económicamente solvente, proestadounidense, con gran capacidad de consumo. Son decenas de miles y controlan el sistema productivo del país y los medios de comunicación. En este mismo bloque reaccionario se encuentran los campesinos ricos, beneficiarios del modelo neoliberal que han logrado ir apropiándose de los recursos del pequeño campesinado. Este sector ha desarrollado una clase media adinerada, que son los hijos de estos campesinos ricos. Este bloque de la reacción es la base social del islamismo político, al igual que en Occidente históricamente formaran la base de la democracia cristiana. Así, las instituciones y dirigencias islamistas de Egipto cumplen el mismo papel reaccionario que históricamente ha cumplido la Iglesia católica en Occidente.

Uno de los instrumentos del bloque de la reacción es el control del ejército, hoy con un papel fundamental a través del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas que tutela la evolución de los cambios en Egipto. Se trata de un ejército que se ha desarrollado a la sombra de la corrupción generada por el dinero procedente de Estados Unidos, que no tenía como objetivo modernizar las fuerzas armadas sino corromper al estamento castrense y conseguir que se incorporara a la burguesía capitalista.

En el bloque de la reacción encontramos también a los partidos burgueses. Si bien los jueces disolvieron el partido de Mubarak, el PND, sus miembros se han ido reorganizando en varios partidos más o menos desconocidos, con líderes apenas significados pero que cuentan con el apoyo y el dinero de Estados Unidos y de la Unión Europea. Se trata de ayudas, según señala Amin, procedentes tanto de la derecha europea como de los partidos socialdemócratas, no olvidemos que el PND, antes de su disolución, pertenecía a esta internacional. Otra potencia económicamente solvente que está financiando a estos partidos reaccionarios es Arabia Saudí.

Pero quizás el actor que merece una especial atención, y sobre el cual la opinión de Samir Amin resulta muy clarificadora, son los Hermanos Musulmanes. Aparentemente opositores históricos a Mubarak, fueron tolerados por su régimen y nunca fueron una verdadera oposición que promoviera cambios sustanciales a la dictadura. Creados en 1927 por los británicos, Amin recuerda que ya apoyaron las dictaduras fascistas de Egipto antes de Nasser. Su papel siempre ha sido de apoyo a la reacción y nunca a favor de las luchas populares, las diferentes movilizaciones y huelgas obreras anteriores a la rebelión siempre contaron con la oposición de los Hermanos Musulmanes que no dudaron en ponerse al lado de Mubarak a la hora de poner en marcha la represión. Samir Amin aclara que se trata de un partido de corte totalmente fascista, con un líder a semejanza de un führer, el único con derecho a la palabra, el resto de la militancia debe acatar sus órdenes tal y como establecen sus estatutos. Los cuadros de la organización son reclutados de entre la clase media burguesa y los campesinos ricos. Logran ganarse a algunos sectores empobrecidos a través de sus políticas de caridad y no les falta el dinero de Arabia Saudí. Los Hermanos Musulmanes poseen una milicia que reclutan entre el lumpen, lograron la excarcelación de 17.000 delincuentes comunes a los que proveyeron de armas y dinero para que hicieran el trabajo sucio y participaran en la represión contra los manifestantes al lado de la policía.

El apoyo internacional del bloque reaccionario procede de Estados Unidos, Israel y Arabia Saudí. Estados Unidos no reconocerá su estrategia de apoyo al islam político, aparentará que lo teme pero, de esta forma, ellos legitiman su guerra permanente contra el terrorismo, que en realidad tiene otros objetivos: entre ellos, el control militar del planeta destinado a reservar para los Estados Unidos, Europa y Japón el acceso exclusivo a los recursos. Al mismo tiempo le permite alimentar la islamofobia entre la opinión pública occidental y de esta forma el rechazo a los inmigrantes. En el caso de Israel, el bloque reaccionario egipcio le satisface porque no se replantea el dominio y la ocupación palestina, y Arabia Saudí porque necesita un Egipto sumiso y poco independiente para poder tener la hegemonía en la región. Arabia Saudí siempre será enemiga de un Egipto independiente y antiimperialista.

El bloque reaccionario se consolida tras el derrocamiento de Mubarak por lo que Samir Amin no duda en calificar de golpe de Estado. Obama, el primer ministro israelí y el rey saudí apoyaron a Mubarak hasta el último momento. Sin embargo, la inteligencia del ejército le hizo vislumbrar la imposibilidad de mantener el régimen sin mancharse con una sangrienta represión y optaron por el golpe de Estado. A Estados Unidos y Europa no les quedó otra opción que aceptarlo e intentar dirigir la transición.

Cómo se vislumbra esa transición es la incógnita que le planteamos a Samir Amin. En su opinión, el gobierno provisional de transición que hoy está al frente de Egipto está formado por un equipo de tecnócratas mediocres y reaccionarios sin capacidad de liderar cambios políticos. Su dedicación prioritaria es manejar pequeñas concesiones al movimiento popular para lograr su división. Y su estrategia a medio plazo es la celebración de unas elecciones rápidas, con una transición breve que no permita dar tiempo a que el movimiento popular se organice y prepare y, de esta forma, lograr legitimar un gobierno de reacción. Es por ello que Obama ya ha dado el certificado de demócratas a los Hermanos Musulmanes, sabedor de que, con su poder, dinero y organización, hoy son sus grandes aliados para un Egipto neoliberal que reprima cualquier movimiento de izquierdas. Por su parte, la izquierda, en opinión de Samir Amin, apuesta por una gran alianza de partidos, sindicatos independientes, organizaciones campesinas, jóvenes independientes, etc... que ya está en marcha como una Alianza Democrática Nacional Popular y que cuenta con comités locales en todos los barrios. Para garantizar una verdadera transición democrática se requiere que sea larga y con un régimen de libertades que permita la maduración y desarrollo de las diferentes opciones políticas. Mientras tanto se requiere un gobierno de transición que incluya al mayor espectro político y social: jóvenes, comunistas, clase media. Las elecciones se podrían celebrar entonces en torno a septiembre-octubre de 2011.

LOS DOCUMENTOS DE GUANTÁNAMO

EDITORIAL

Los documentos internos de la prisión en la Bahía de Guantánamo, Cuba, publicados recientemente en *The Times* fueron un recordatorio desalentador del desastre moral y legal que el presidente George W. Bush creó allí. Describen el caos, la ilegalidad y la incompetencia en el sistema de su administración para decidir la culpabilidad o inocencia de los detenidos y valorar si serían o no una amenaza en caso de ser liberados.

La inocencia se determinaba en base a pruebas insuficientes o inexistentes y los prisioneros se sometían a un prolongado encarcelamiento y con frecuencia al abuso y la tortura. Algunos se liberaron y posteriormente actuaron contra EE.UU. Los que cometían suicidio solo se consideraban como un problema de relaciones públicas. Hay presos seriamente peligrosos en Guantánamo que no pueden ser liberados, pero quizás nunca reciban un juicio justo porque la evidencia está demasiado manipulada.

La tortura se ha eliminado. Los casos de los detenidos se han revisado. Sin embargo, el campamento de prisioneros en Cuba continúa siendo una herida abierta en la reputación mundial de este país. Bloqueado por ideólogos y cobardes en el Congreso, el presidente Obama ha logrado pocos avances para cicatrizarla.

Las pruebas obtenidas como resultado de la tortura y las declaraciones no confirmadas de otros prisioneros llenan los más de 700 documentos clasificados publicados por *The Times* y otras organizaciones noticiosas. A Mohammed al-Qahtani, un saudita que supuestamente participó en los ataques del 11/9, lo amarraron como a un perro, lo humillaron sexualmente y lo obligaron a orinarse. Sin embargo, las denuncias que se dice Qahtani realizó en torno a otros 16 prisioneros se mencionan en sus demandas sin decir una sola palabra sobre la coacción.

Algunas valoraciones se apoyaron en las insinuaciones, los comentarios o la información suministrada por individuos cuyos motivos no eran confiables y cuya información más tarde resultó ser falsa. A Haji Jalil lo apresaron en el 2003 después de que un oficial de inteligencia afgano dijera que había tenido una "participación activa" en una emboscada en la que habían muerto soldados norteamericanos. Lo enviaron a su país dos años después, una demora injustificable, cuando los oficiales estadounidenses determinaron que a Jalil lo habían utilizado para encubrir la participación del oficial de inteligencia y otros en el ataque.

La administración de Obama se opuso a la publicación de los documentos clasificados. Destacó que las valoraciones se escribieron entre el 2002 y principios de 2009 y que la fuerza de tarea establecida por Obama en enero de 2009 llegó a diferentes conclusiones sobre algunos de los restantes 172 prisioneros. Aceptamos esa precaución. Pero la administración comete un error al insistir en ocultar información. Recurrir en exceso a ocultar información y resistirse a examinar las evidencias en procesos legales creíbles y justos pone a la nación en este dilema.

La administración debería hacer públicas sus valoraciones de los restantes detenidos de Guantánamo al alcance posible y permitir que los abogados de los detenidos transmitan ampliamente el lado de la historia de sus clientes.

El juicio militar de Khalid Shaikh Mohammed y los otros cinco supuestos conspiradores de los ataques del 11/9 debe seguirlo el Departamento de Defensa y utilizar solo la evidencia que se aceptaría en un tribunal federal, y con la máxima transparencia.

El desastre en la Bahía de Guantánamo ahora es problema de Obama. No debería agravar los errores de Bush en sus esfuerzos por corregirlos.

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) --La capital cubana se alista hoy para acoger el Encuentro Internacional de Solidaridad con la mayor de las Antillas, que se realiza cada año en el ámbito de la celebración del 1 de mayo.

Esa cita solidaria se efectuará el próximo 2 de mayo en el Palacio de Convenciones de La Habana, con participación de invitados de todos los continentes, quienes presenciarán las principales actividades de la Isla por el Día Internacional de los Trabajadores.

Los presentes en el evento abordarán la lucha contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba hace medio siglo, y reclamarán la libertad para los cinco cubanos presos políticos en cárceles de la nación norteaña desde 1998.

Cada año, cientos de sindicalistas y dirigentes de partidos y de organizaciones no gubernamentales de todas las latitudes viajan a Cuba, para celebrar junto a los isleños- la fecha de los trabajadores del mundo.

En ese entorno, también se celebrará, el próximo 3 de mayo, el taller Resultados y retos de los programas que se desarrollan en la Alianza Bolivariana para los pueblos de Nuestra América (ALBA), con representantes de esas naciones, en la sede de la Central de Trabajadores de Cuba, en La Habana.

XINHUA 27 ABR-“En esta Revolución todo está dicho”, afirmaba Raúl Castro, presidente cubano, en su informe al VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC) el 16 de abril de 2011. Tras décadas hablando sobre la revolución socialista, ahora toca hablar de otra cosa: cómo colocar a Cuba en la senda del desarrollo.

El último congreso del PCC se celebró en 1997. Desde entonces, Cuba se ha mantenido en los puestos medios altos de la tabla de clasificación del Índice de Desarrollo Humano (IDH) elaborado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, que mide el nivel de educación, salud y renta de los habitantes de un país para señalar su nivel de desarrollo. Sin embargo, el país no consigue despegar económicamente, arrastrando una gran deuda pública y severos desajustes.

Castro aboga por reformar el modelo económico y social del país. Seguirá primando la planificación propia de una economía centralizada, pero sin ignorar las “tendencias presentes en el mercado”. Es decir, un sistema mixto. Para ello se potenciará la empresa privada y se reducirá el papel y tamaño del Estado, que controla el 90% de la economía nacional.

“El problema que enfrentamos no es de concepto, radica en cómo, cuándo y con qué gradualidad lo haremos”, explica Castro en su informe.

¿Con qué rapidez se abordarán estas reformas? Castro ha avanzado que se manejan horizontes temporales de cinco años, los famosos quinquenios, marca de la casa de las economías centralizadas de raíz comunista.

En caso de duda, primará la gradualidad frente a la velocidad. “En Cuba, bajo el socialismo, jamás habrá espacio para las ‘terapias de choque’” como las promovidas por el Fondo Monetario Internacional, asegura el mandatario cubano. En el caso del gobierno y la administración, Castro, de 79 años, llama al rejuvenecimiento de los cuadros dirigentes. Para ello propone limitar a dos períodos consecutivos de cinco años el tiempo que pueden ejercer el poder los principales cargos de gobierno y del PCC. En el plano político, Castro pide una reforma profunda del propio PCC, maniatado por “la ortodoxia” y el “dogmatismo” y cuyas labores administrativas han lastrado la gestión de los asuntos públicos.

De acuerdo con Castro, ha sido un error que la ocupación de un cargo público haya exigido la militancia en el partido. Y es que, según Castro, los errores se han sucedido unos a otros. Como ejemplo, las libretas de abastecimientos, introducidas en los años sesenta. Dos generaciones de cubanos han pasado su vida bajo este sistema de racionamiento que, “a pesar de su nocivo carácter igualitarista”, brindó durante décadas a todos los ciudadanos el acceso a alimentos básicos a precios “irrisorios, altamente subsidiados”, afirma Castro.

Con el paso del tiempo, se ha convertido en una carga insoportable para la economía y en un desestímulo al trabajo, produciendo situaciones absurdas que explica el propio Castro: "Como la libreta está diseñada para cubrir a los más de 11 millones de cubanos por igual, el café se abastece hasta a los recién nacidos. Lo mismo pasaba con los cigarros hasta septiembre de 2010, que se surtían sin distinguir a fumadores y no fumadores, propiciando el crecimiento de este dañino hábito en la población".

Las cosas deben cambiar en Cuba, según se desprende de las palabras que han dominado el congreso. Y algo está cambiando ya. El propio Fidel Castro, que acaba de dejar la dirección del PCC, lo reconoce en un artículo en Granma, desde donde cuenta sus impresiones sobre la primera jornada del VI Congreso. "No me importaba tanto lo que decían, como la forma en que lo decían. Estaban tan preparados y era tan rico su vocabulario, que yo casi no los entendía", confiesa el mayor de los Castro, que en agosto cumplirá 85 años.

SANTIAGO, 27 ABR (NOTIMEX).- La excomisaria de Relaciones Exteriores de la Unión Europea (UE), Benita Ferrero-Waldner, valoró hoy aquí las conclusiones en el campo económico y social del Sexto Congreso del Partido Comunista de Cuba, concluido la semana pasada.

Al intervenir en una mesa redonda sobre las relaciones de América Latina y el Caribe con la UE, Ferrero-Waldner dijo que el congreso de los comunistas cubanos, 'aunque continuista en lo político, despierta esperanzas de cambio económico y social'.

Indicó que en ese cónclave, que marcó el retiro del protagonismo partidario del líder revolucionario Fidel Castro, 'han resaltado reformas que, poco a poco, irán abriendo, esperemos, el país a la iniciativa privada y el mercado'.

Esto es 'un intento de mejorar las condiciones de vida de la población', indicó la ex funcionaria de la UE en la mesa redonda que se realizó en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), en la capital chilena.

Ferrero-Waldner abordó el tema de Cuba al hacer un resumen de la situación en América Latina y el Caribe desde el punto de vista de la participación política y del calendario electoral.

'Queda mucho por hacer, pero incluso así es evidente que estamos ante importantes logros, políticos, económicos y sociales en América Latina, por lo cual (...) podemos afirmar que estamos ante la década de América Latina', aseveró.

WASHINGTON, 27 (ANSA) - Washington eligió a John Caulfield, veterano diplomático que dirige la embajada de Estados Unidos en Venezuela, para encabezar la misión diplomática estadounidense en Cuba, informó hoy el diario El Nuevo Herald citando a funcionarios norteamericanos.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, aprobó la designación de Caulfield, pero todavía no la hizo oficial, agregó el periódico.

Caulfield reemplazará a Jonathan Farrar, nombrado embajador en Nicaragua tras tres años en La Habana. El título de Caulfield será jefe de misión de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana. Al no tener la misión el rango de embajada no se requiere la aprobación del Senado de Estados Unidos.

Los funcionarios citados por El Nuevo Herald, que pidieron no ser identificados, explicaron que el reemplazo de Farrar era una reasignación diplomática de rutina.

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- El diario oficial Granma, portavoz del Partido Comunista de Cuba (PCC, único), denunció hoy que EE.UU. mantiene su "política hostil" contra la isla al impedir a un científico estadounidense viajar a La Habana para participar en un taller del sector farmacéutico.

Según Granma, Washington "negó la licencia para viajar a Cuba al experto Harold Baseman, instructor de la Parenteral Drugs Association y miembro de la presidencia del comité científico de esa entidad norteamericana, lo cual muestra la continuidad de la política hostil contra nuestro país".

El rotativo indica que Baseman debía participar esta semana en La Habana en el VI Taller Internacional de Procesamiento Aséptico en la Industria Biofarmacéutica (PROCEASEP 2011), al que asisten delegados de China, Italia, Alemania, Perú, México y Argentina, entre otros países.

La Administración de Barack Obama anunció en enero pasado una nueva flexibilización de las normas sobre los viajes a Cuba desde Estados Unidos para algunos grupos de ciudadanos estadounidenses, como estudiantes, académicos, periodistas o miembros de organizaciones religiosas.

El Gobierno norteamericano resaltó que la iniciativa permitiría "aumentar los contactos entre los pueblos, apoyar la sociedad civil en Cuba, aumentar el libre flujo de información de, hacia y entre el

pueblo cubano y ayudar a promover su independencia de las autoridades cubanas".

La semana pasada el Departamento del Tesoro publicó la nueva regulación, que recoge que esos colectivos pueden viajar libremente y sin solicitar autorización administrativa a la isla, cuando vayan a visitar a un "familiar cercano" que es cubano o trabaja para EE.UU. en la sección de intereses.

También se establece la posibilidad de que viajen sin pedir permiso los profesionales que acudan a participar en eventos como conferencias o jornadas, y los estudiantes y profesores que vayan a participar en actividades educativas.

Anteriormente, en abril de 2009, Obama ya impulsó una relajación de los viajes a Cuba para que los cubanoamericanos viajen a la isla cuando lo deseen.

MIAMI, 27 ABR 2011 (AFP) - El veterano militante anticastrista Orlando Bosch murió este miércoles en Miami a los 84 años a causa de una enfermedad que no fue especificada, según informó un allegado de su familia en un comunicado.

Bosch, que fue acusado junto al anticastrista Luis Posada Carriles y luego absuelto de un atentado en Venezuela contra un avión comercial cubano en 1976, murió en Miami el miércoles, dijo en un comunicado el activista opositor cubano Pedro Corzo, amigo de la familia.

"Orlando (Bosch) falleció a las 12:05 de la tarde hoy (miércoles), que Dios lo tenga en su gloria", dijo Corzo, quien indicó que la causa de la muerte fue "una larga y dolorosa enfermedad" de la que no dio más detalles.

Bosch fue detenido junto a Posada Carriles en Venezuela en 1976 acusados de planificar el atentado contra un avión de Cubana, pero quedaría libre de cargo por la acción.

La verdad sobre ese atentado sería revelada en una cinta y a través de documentos que se harían públicos luego de su muerte, dijo Bosh en una entrevista en 2005 con el diario The Miami Herald.

Pediatra de profesión, apoyó en un comienzo la Revolución Cubana comandada por Fidel Castro contra la dictadura de Fulgencio Batista, pero se convertiría muy rápidamente en un férreo opositor dentro de la isla hasta su partida al exilio en Miami, en 1960, donde se uniría a las más duras organizaciones anticastristas.

A mediados de los años '60, inició una serie de acciones con las que demostró su fuerte compromiso contra el régimen de los hermanos Castro y que le acarrearían en los años siguientes todo tipo de problemas legales.

En 1964 fue arrestado por la policía por remolcar un torpedo de fabricación casera por el centro de Miami, y dos años después la policía le incautó seis bombas de unos 50 kilos cada una que transportaba en su Cadillac convertible.

Una de las primeras acciones contrarrevolucionarias por las que se dio a conocer mundialmente fue el ataque contra un buque carguero polaco que realizaba operaciones en el puerto de esta ciudad y que fue atacado a tiros con rifles automáticos, supuestamente por militantes anticomunistas, en septiembre de 1968.

Bosch fue condenado a 10 años por esa acción y, cuando recobró la libertad, partió al extranjero desde donde continuó con sus acciones contra objetivos cubanos.

Al igual que Posada Carriles, recientemente liberado tras haber sido juzgado en Texas por varios crímenes, Bosch era considerado por el gobierno de Cuba como un "terrorista" protegido por Estados Unidos.

MÉXICO, 26 ABR. (NOTIMEX).- Por unanimidad, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó un punto de acuerdo turnado por la Junta de Coordinación Política, por el que se designa a una delegación de 13 diputadas y diputados para participar en los trabajos de la XII Reunión Interparlamentaria México-Cuba.

La reunión se celebrará durante los días 12, 13 y 14 de mayo en la ciudad de Mérida, Yucatán.

El presidente de la Mesa Directiva y diputado del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, encabezará la delegación mexicana, que estará integrada también por los legisladores del PRI, Beatriz Paredes Rangel, Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa, Rolando Rodrigo Zapata Bello, y del PAN, Tomás Gutiérrez Ramírez.

Asimismo, participarán los diputados del PAN, Daniel Gabriel Avila Ruiz, Guadalupe Eduardo Robles Medina; del PRD, Martín García Avilés, José Luis Jaime Correa; del PVEM, Eduardo Ledesma Romo, por el PT, Pedro Vázquez González, por Convergencia, Víctor Hugo Círiga Vázquez y por Nueva Alianza, Elsa María Martínez Peña.

LA HABANA, 27 ABR (NOTIMEX).- México y Cuba intercambiarán la próxima semana aquí experiencias sobre desarrollo actual y perspectivas de sus respectivas industrias turísticas, informaron hoy autoridades del sector.

El escenario de este contacto será la 31 Feria Internacional de Turismo FITCuba 2011, del 2 al 7 de mayo, en la que México será país invitado y La Habana promoverá sus ofertas a los viajeros.

La cita, que transcurrirá en la fortaleza colonial Parque Morro-Cabaña, será inaugurada el próximo lunes a las 20:30 horas locales en la Plaza de Armas de La Habana Vieja.

Según el programa, ofrecerán conferencias el ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero, y Carlos Vogeler, representante regional para las Américas de la Organización Mundial del Turismo (OMT).

Está prevista la presentación de las '10 Rutas de México', a cargo de Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo de esa nación, que en 2010 reportó 66 mil 650 viajeros hacia la nación antillana.

En el programa figura una presentación de los atractivos del estado mexicano de Yucatán y el lanzamiento del Evento 'Baile en Cuba 2011'.

Otra esperada charla es la del Historiador de La Habana, Eusebio Leal, artífice del rescate de inmuebles y espacios en la parte vieja de la capital cubana.

Como novedad, los organizadores esperan que el torcedor de tabaco José Castelar, 'Cueto', rompa sus propios récords Guinness del habano más largo del mundo, que espera sea de 70 metros.

El Grupo Internacional de Turoperadores y Agencias de Viajes Havanatur destacará el multidestino como producto turístico en esta feria para 'profundizar la actividad económica en más de una comunidad'.

La agenda de FitCuba 2011 incluye igualmente presentaciones del Grupo Empresarial Campismo de Cuba, Marinas y Náutica Marlin, y las agencias de viajes Cubatur, Gaviota Tours, Ecotur, Viajes Cubanacán, y Paradiso, entre muchas otras actividades.

A FITCuba, la principal bolsa de la industria del turismo en la isla, acuden delegaciones de varias partes del mundo, sobre todo especialistas del sector.

Cuba recibe más de dos millones de viajeros cada año y espera cerrar el actual con 2.7 millones.

LA HABANA, 27 ABR (NOTIMEX).- La policía cubana sumará nuevos oficiales procedentes de esta capital y las provincias aledañas de Artemisa y Mayabeque, en un intento por eliminar la costosa y polémica importación de agentes del interior del país.

En un extenso reportaje, el diario Granma, del Partido Comunista, explicó este miércoles la formación de jóvenes extraídos de preuniversitarios y centros tecnológicos en cursos de agentes de orden público, de tránsito, patrulleros y oficiales.

Los estudiantes se preparan en la academia "Mártires de Tarará" donde los profesores buscan hacer atractiva para los jóvenes capitalinos la imagen de ese cuerpo, venciendo arraigados prejuicios, indicó Granma.

La academia, que prepara a miembros de la fuerza pública de todo el país, ha graduado en los últimos dos años más de tres mil agentes de distintas especialidades y la matrícula actual es de unos dos mil.

Según Granma, la estrategia aplicada va dirigida a que los jóvenes capitalinos, tradicionalmente reacios a convertirse en policías, "continúen incorporándose a esta imprescindible profesión".

"Lo que significaría -agregó- un ahorro de recursos en cuanto al traslado de agentes de otras provincias, y se cumpliría el llamado a que la capital tenga sus propios policías".

El teniente coronel Roberto Cardoso informó que el centro inició en septiembre de 2008 el curso integral de oficiales de policía, que desde entonces ha graduado a unos 450 alumnos de la capital y de la antigua Habana (actuales Artemisa y Mayabeque).

"Quienes egresan de ese curso, se ubican en cargos de oficiales: jefes de sector, de pequeñas unidades, instructor policial, investigador criminalista y otros", dijo Cardoso.

También pueden matricular para continuar los estudios de nivel superior, agregó.

Durante décadas el gobierno cubano ha trasladado jóvenes de otras provincias, en especial las más atrasadas del oriente de la isla, para convertirlos en policías ante la renuencia de los de la capital a su incorporación.

Desconocedores de la idiosincrasia de los capitalinos, y con bajo nivel cultural, los policías de la zona oriental de la Isla han tenido roces con la población de La Habana, de 2.3 millones de habitantes.

Además, las autoridades cubanas conocen que muchos de esos policías traídos de otras provincias buscaban formas, entre ellas el matrimonio, para establecerse en forma definitiva en la capital, cuyo crecimiento se mantiene controlado.

Aunque los medios de comunicación controlados por el Estado carecen de secciones de "crónica roja", con cierta periodicidad trascienden informes sobre robos con fuerza de automóviles, en viviendas, almacenes del Estado, asaltos a turistas y violaciones y crímenes pasionales.

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- Cuba y Sudáfrica trabajan actualmente por el fortalecimiento de su cooperación bilateral en áreas como educación, salud, agricultura y comunicaciones, anunció hoy el embajador del país africano en la isla, Phatse Justice.

A decir del diplomático, ambas naciones viven un momento especial en sus relaciones fraternales, según declaró a la prensa en La Habana, capital de Cuba.

En un acto por el aniversario número 17 de la independencia de Sudáfrica, el diplomático señaló que los dos pueblos están unidos por la historia y la sangre, por lo que sus compatriotas se sienten en la mayor de las Antillas como en su propia casa.

"Es un orgullo de celebrar la fiesta patria en una nación que tanto nos ayudó", afirmó Justice al recordar la victoria de las tropas cubanas en Cuito Cuanavale, Angola, como un paso decisivo para derrocar al régimen racista del Apartheid.

Justice destacó que por la hermandad de su pueblo con Cuba y lo injusto del bloqueo estadounidense, Sudáfrica condena esa medida de fuerza de Washington contra La Habana.

El representante africano en La Habana también puntualizó la posición de su gobierno a favor de la liberación de los cinco cubanos presos políticos en Estados Unidos desde el 12 de septiembre de 1998.

SANTO DOMINGO, 26 ABR (XINHUA) -- La directora de Promoción de la Salud de Haití, Jocelyne Pierre-Louis, afirmó esta noche en Santo Domingo que la tendencia del cólera en su nación es desarrollar brotes en las comunidades rurales debido a la falta de agua potable y los altos niveles de insalubridad de dichas zonas.

La funcionaria dijo que a pesar de que los diez departamentos que integran Haití están afectados por la epidemia que ha matado a casi cinco mil personas, la gran problemática ahora lo representan las comunidades rurales donde no existen servicios de salud.

"La presencia del cólera está en los diez departamentos de Haití, sin embargo en algunas comunas no se han registrado casos", dijo Pierre-Louis.

La funcionaria haitiana habló en el marco del inicio del taller binacional "Intercambio de Experiencias en las Respuestas a la Epidemia de Cólera Haití y República Dominicana".

En la actividad que se celebra desde hoy hasta el jueves 28, el viceministro de Salud y Coordinador General de la Brigada Médica cubana en Haití, Lorenzo Somarriba, sostuvo que el cólera en Haití está descendiendo, no obstante entiende que la falta de agua potable en las comunidades rurales puede provocar la aparición de brotes aislados.

Tanto Jocelyne Pierre Louis como el funcionario cubano indicaron que en la actualidad la comunidad internacional junto a las autoridades haitianas estudian estrategias para ponerlas en práctica antes del inicio de la temporada ciclónica.

En tanto, a seis meses de localizarse el primer caso de cólera en la isla La Hispaniola, tanto República Dominicana como Haití han manejado los casos de manera eficiente, consideró la representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Lilian Reneau-Vernon.

Así mismo el ministro de Salud Pública dominicano, Bautista Rojas Gómez, destacó la preparación previa del país para enfrentar el cólera, lo que se ha revertido con sólo diez decesos, más de dos mil casos sospechosos de los cuales se confirmó cólera en 600 personas.

El ministro de Salud dominicano dijo que la preparación de los niveles primarios y secundarios de atención han sido satisfactorios, no obstante los profesionales que no han aceptado la capacitación han fallado en el manejo de la enfermedad.

El taller bilateral se extenderá hasta el próximo jueves y con este evento se busca conocer los planes de contingencia a fin de erradicar la epidemia en la isla.

Participan en el evento trabajadores de la salud de las diferentes áreas de ambas naciones caribeñas, representantes de la OPS y UNICEF, para compartir sus experiencias en el manejo de la enfermedad en los últimos seis meses.

CIUDAD DEL VATICANO, 27 ABR (NOTIMEX).- El Papa Benedicto XVI designó hoy al clérigo cubano Felipe de Jesús Estévez como nuevo obispo de la diócesis de Saint Augustine, en Estados Unidos, informó la sala de prensa del Vaticano.

Este día el pontífice aceptó la renuncia al gobierno pastoral de esa misma demarcación de Víctor Galeone, quien la presentó tras haber sobrepasado el límite de edad jubilatoria de los prelados, establecido en 75 años por las leyes de la Iglesia Católica.

Estévez, que hasta ahora se desempeñaba como obispo auxiliar de Miami, nació el 5 de febrero de 1946 en la localidad de Pedro Betancourt (Cuba); cursó sus estudios de filosofía y teología en la Universidad de Montreal (Canadá).

Fue ordenado sacerdote en Estados Unidos el 30 de mayo de 1970 pero era parte del clero de la diócesis cubana de Matanzas.

Imposibilitado de volver a su patria desarrolló su ministerio temporalmente en la arquidiócesis de Tegucigalpa, Honduras.

En 1975 fue recibido en la arquidiócesis de Miami; posteriormente estudió en Roma en el Instituto de Espiritualidad de la Pontificia Universidad Gregoriana, donde se graduó en teología espiritual.

De 1975 a 1977 fue miembro del Seminario Regional San Vicente de Paul en Boynton Beach (Florida) y vicedirector de la Oficina Arquidiocesana para las Vocaciones. De 1980 a 1986 fue rector de ese mismo seminario.

Designado párroco del templo de Santa Agata en 1987 permaneció allí hasta 2001. Ocupó además el puesto de director del 'campus ministry' en la Universidad Internacional de Florida, en Miami.

Recibió el nombramiento de obispo auxiliar de Miami el 21 de noviembre de 2003 y desde 2010 es vicario general de esa arquidiócesis.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA 27 ABR (REUTERS) - En Cuba, donde la música de la banda de rock británica The Beatles estuvo prohibida por años, un club nocturno propiedad del Gobierno comunista está reivindicando al mítico grupo y borrando antiguos tabúes ideológicos, dijeron directivos y clientes.

Caricaturas y fotos de los músicos británicos y letras de canciones de la banda decoran las paredes azules del club estatal "Submarino Amarillo" en un céntrico barrio de La Habana.

Un televisor transmite vídeos del grupo que ganó fanáticos en todo el mundo con temas como "Hey Jude", "Imagine" o "Love" y grupos cubanos en vivo cantan las canciones.

"La Habana necesitaba un lugar como este", dijo a REUTERS Ernesto Juan Castellanos, director artístico del nuevo club que pertenece al Ministerio de Cultura, donde no se escucha ni salsa ni reggaeton.

Funcionarios culturales de la isla en las décadas de 1960 y 1970 consideraban que la música en inglés era "diversionismo ideológico". The Beatles no escapó a la censura.

"Al tener de manera oficial un lugar, donde los Beatles pasaron de ser prohibidos a obligatorios, ya es una cosa que la gente se ve atraída a venir", agregó Castellanos, que ha organizado eventos teóricos y escritos libros sobre The Beatles.

Castellanos aludió a la censura que sufrió la banda en el pasado, cuando férreos controles intentaron evitar la circulación de sus discos y medios estatales prohibieron su difusión.

El escenario varió luego. En el año 2000, el propio ex presidente cubano Fidel Castro asistió a la inauguración de una estatua de John Lennon en un parque de La Habana, a pocos metros de donde está ahora situado el "Submarino Amarillo".

"(Al inaugurar la estatua) fue una forma de decir 'lo sentimos', 'las cosas van a cambiar', y las cosas obviamente han cambiado, ya tenemos un centro oficial del Ministerio de Cultura", dijo entusiasmado Castellanos a REUTERS.

Ahora el club está atrayendo a nostálgicos que una vez debieron escuchar en secreto a la legendaria banda.

"Es un regalo (...), muchos de los habaneros que peinan canas, que tienen 50 o 60 años, nacieron y crecieron con ella y tener un espacio donde poder venir a recrearse con este tipo de música es algo fabuloso", dijo Lázaro Argilados, de 60 años y dirigente administrativo de una empresa estatal.

Extranjeros, jóvenes cubanos y hasta algunos emigrantes se reencuentran con el país y aplauden la apertura del "Submarino Amarillo".

"Esto está genial, genial (...) le da vida a Cuba, como que le enseña a la gente que vive fuera como yo, le enseña que vale la pena venir", dijo a REUTERS Ketty Jorge, una cubana de 28 años que vive en Miami, Florida.

"Es genial que se sigan abriendo (estos sitios), es genial que ya no existan esos tabúes (...), nada que ver, es una música pacífica en un lugar pacífico para pasarla bien", agregó antes de regresar a su mesa por un trago.

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- El XXIII Festival "La huella de España" se desarrollará en La Habana entre el 1 y el 8 de mayo próximo dedicado a la cultura de Castilla y León, con un programa que incluye conciertos, teatro, conferencias, recorridos y exposiciones.

En su edición de 2011 el festival contará con la presencia de artistas españoles como el músico Paco Díez, el grupo "Tradibérica" y las cantantes Julia León y María Salgado, según informaron hoy los organizadores en rueda de prensa.

También viajará a La Habana el periodista y escritor Ramón García, considerado el biógrafo oficial de Miguel Delibes (1920-2010), y quien impartirá conferencias sobre la vida y obra del autor.

Se prevén otras conferencias relacionadas con la emigración y la cultura castellano-leonesa, así como su presencia en la identidad cubana, y otras sobre los vínculos de Miguel de Unamuno con la isla y las danzas españolas en La Habana.

La directora general del festival y del Ballet Nacional de Cuba (BNC), Alicia Alonso, calificó hoy de "fantástico" que "La huella de España" se dedique a Castilla y León y resaltó la "unión humana" que existe entre ambos países.

Por su parte, el consejero cultural de la Embajada española en La Habana, Ramón Molina, subrayó que igualmente importante es el papel de la "huella de Cuba en España" y los lazos familiares y culturales que se mantienen.

Las galas artísticas del evento incluirán la actuación del BNC, el Teatro Lírico Nacional, el Ballet Español de Cuba, los grupos de danza de la Federación de Sociedades Españolas de la isla y el grupo de teatro Gaia, ente otros.

Además, se ha anunciado un ciclo de cine dedicado al actor Imanol Arias, nacido en Castilla y León, y varias muestras fotográficas, de cerámica y arte joven de la región.

"La huella de España" comenzó en 1988 por iniciativa de Alonso, entonces directora del Gran Teatro de La Habana, con apoyo de instituciones cubanas y españolas.

Esta es la séptima ocasión en que el festival honra a una comunidad autónoma de España, tras las ediciones dedicadas a Valencia, Andalucía, Islas Canarias, Galicia, Asturias y Cataluña.

LA HABANA, 27 ABR (EFE).- Músicos, cantantes e instrumentistas de Estados Unidos, Francia, Puerto Rico, México, Brasil, Venezuela y Argentina participarán a la Feria Internacional Cubadisco-2011, que se celebrará del 14 al 22 de mayo próximo y estará dedicada al son.

El programa elaborado por la Empresa de Grabaciones y Ediciones Musicales (EGREM), organizadora del certamen más importante de su tipo en Cuba, incluye un concierto de estudiantes del College Berklee de Boston, (EE.UU.), en Santiago de Cuba, informaron hoy medios cubanos.

También estarán el músico puertorriqueño Andy Montañez, el conjunto francés Son de salón, y el trovador argentino Federico Pecchia, de música de raíz folclórica.

Venezuela acudirá a la cita discográfica con una representación que incluye al cantante Vladimir Lozano, el director de la agrupación Dimensión Latina, César Monjes, el bolerista Mario Quintero Suárez y el pianista Enrique Iriarte Culebra.

El certamen ha registrado esta vez 105 nominaciones en 30 categorías que incluyen géneros como la trova, el jazz, la música popularailable, el rock y el rap.

También concursarán producciones de música folclórica, de concierto y coral, grabación, notas discográficas, documental y diseño gráfico, entre otras.

La Gala de Premiaciones, que se celebrará simultáneamente en el teatro habanero Karl Marx y en el Parque Céspedes de Santiago de Cuba, marcará los nueve días de actividades de la Feria.

El comité organizador de Cubadisco-2011 adelantó que entregará sus premios internacionales a producciones de 10 países, entre las que se encuentran discos de la española María del Mar Bonet, el ecuatoriano Enrique Males y los puertorriqueños Joe Quijano y Augusto Onna.

Bonet ha sido distinguida por el disco "Bolívar", grabado junto a la Orquesta Sinfónica de Baleares Ciudad de Palma; Males por "Amauta del canto y la armonía", y en el caso de Quijano y Onna por su tributo a Tite Curet con "¡50 años después!".

Entre los galardonados también se encuentra la "Colección Violeta Parra" editada por Isabel Parra en Chile; "Leña, maíz, papelón" de la argentina Fabiola José, y "Rondas, refranes y trabalenguas" del cubano Leo Brower.

Además, se premiaron producciones del Berklee College of Music de Estados Unidos, del Grupo Experimental de Cámara Multifonía en Venezuela, la colección uruguaya "El sonido de la historia" y el

disco "Kreol", del caboverdiano Mario Lucío.

MÉXICO, 27 ABR. (NOTIMEX).- Con invitados especiales y un desfile de palabras que llevarán a los pequeños a mundos de fantasía, la Coordinación de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) celebrará este sábado el Día del Niño.

Entre las actividades que ha organizado este organismo de la máxima casa de estudios, en la explanada del Centro Cultural Universitario, destaca la participación de dos cantadores de historias y trovadores de anhelos caribeños: Osvaldo Pérez y Daniel Hernández, miembros de la agrupación internacional Teatro de la Palabra de Cuba.

Estos fabuladores llegados desde la Habana, presentarán el espectáculo tradicional de narración oral 'Historias de la cuba de hoy', en el cual darán vida a cuentos mezclados de sabores, amores y conflictos.

Versiones orales de Onelio Jorge Cardoso, Ana Gloria Sardiña, Frank Patrón y José Martí entre otros; aderezado con canciones de la autoría de Ignacio Villa 'Bola de Nieve', Donato Poveda y Pablo Milanés, son parte, también, de estas actividades.

Para engrandecer el festejo, antes de la presentación de los narradores cubanos, se contará con la presencia extraordinaria de un grupo de padres de familia de la escuela primaria pública Finlandia, quienes presentarán el cuento 'El hipo de Lola'.

Lo harán en una versión narrada en voz alta y con ilustraciones talladas en madera por ellos mismos, como un regalo literario para los pequeños.

Por otro lado, en el Museo Universitario del Chopo, Fermín Camacho regalará alegría y apapachos literarios con 'Sana, sana, cuentitos para el alma'. El tío Fermín, como se le conoce, recordará a aquellas antiguas y bellas boticas de finales del siglo XIX, y recetará cuentos a los niños descontentos, junto con libros de humor y algo más.

Camacho ha sido titiritero gracias a las enseñanzas de su padre.

Es creador del espectáculo 'Fermín y sus marionetas' y desde 10 años se dedica a contar cuentos y a dar clases de narración oral.

En el CCU Tlatelolco, Carlos Corres construirá fantasías con sus 'Historias del cuentavejero'. Con un pregón anuncia la llegada del señor de los cuentos, que regala historias en cualquier plaza.

De esta manera se construirá un mosaico de entretenida narración oral dedicada a los niños en la UNAM.

SAN JUAN, 27 ABR (EFE).- La fiscal de EE.UU. en Puerto Rico, Rosa Emilia Rodríguez, dijo hoy que próximamente se reunirá con representantes de la Liga Estadounidense de Béisbol (MLB) para investigar la vinculación del pelotero cubano Liván Hernández con el narcotraficante "Angelo Millones".

Rodríguez señaló en conferencia de prensa que fue la MLB la que contactó a la Fiscalía debido a la preocupación generada por la "amistad" entre el lanzador de los Nacionales de Washington con el capo Ángel Ayala Vázquez, que el martes fue hallado culpable en San Juan de cargos de narcotráfico y lavado de dinero.

La fiscal subrayó que en la reunión, que se llevará a cabo en Puerto Rico en dos semanas, se discutirán todas las acusaciones que enfrentó Ayala Vázquez, además de las ventas de automóviles de Hernández, en el 2009, al narcotraficante.

A Hernández se le adjudica ser el testaferro del narcotraficante, quien se cree que generó alrededor de 100 millones de dólares por venta de droga durante 15 años desde el residencial José Celso Barbosa en Bayamón, ciudad aledaña a San Juan.

Por su parte, el director del Departamento Estadounidense Antidroga en Puerto Rico, Javier Peña, señaló que los representantes de MLB quieren intercambiar información sobre los lazos entre Hernández y Ayala Vázquez, también conocido como "Papa upa", "El negro" o "Búster".

Rodríguez señaló que están "mirando bien de cerca" todas las acusaciones que enfrentó Ayala Vázquez, pero que no van a mencionar nombres de otros deportistas y artistas que podrían ser acusados.

Algunos artistas que fueron mencionados durante el juicio contra Ayala Vázquez fueron Don Omar, el exraper Héctor "El Father" y Wisin y Yandel, así como el salsero Gilberto Santa Rosa y el merengero Elvis Crespo.

En febrero y marzo de 2009, Don Omar y Wisin y Yandel comparecieron ante un tribunal federal del distrito sanjuanero de Hato Rey para testificar ante un gran jurado que investigaba ciertos pagos en efectivo recibidos por cantantes en un concierto navideño de 2008.

Rodríguez afirmó además que le será bien difícil a una persona reemplazar a "Angelo Millones" como el narcotraficante más poderoso en Puerto Rico, aunque dijo que las autoridades han identificado a otros capos que "podrían controlar" los llamados puntos de ventas de drogas en el residencial Barbosa.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama prevé designar en los próximos días al director de la CIA Leon Panetta sucesor de Robert Gates como secretario de Defensa, en tanto el general David Petraeus, actual comandante en Afganistán, sucedería a Panetta al frente de los servicios de espionaje, en una importante reestructuración de la seguridad nacional, dijeron fuentes del gobierno el miércoles.

Todas las fuentes hablaron bajo la condición de no ser identificadas porque los cambios todavía no son definitivos.

Los cambios no serían inmediatos. Gates ya anunció su intención de jubilarse este año y la Casa Blanca quiere que las audiencias de confirmación en el Senado se realicen en los próximos meses.

Según las fuentes, Obama anunciaría que el teniente general John Allen reemplazará a Petraeus como comandante en Afganistán y el diplomático Ryan Crocker sería el próximo embajador en Kabul.

Los cambios se anunciarían el jueves en la Casa Blanca, con la presencia de Obama acompañado por los cuatro postulados, dijo un ex funcionario.

Allen, actualmente subjefe del Mando Central militar en la Florida, era esperado en Washington el miércoles y fuentes en Afganistán dijeron que Petraeus también viajaba hacia la capital estadounidense.

The Associated Press informó el martes que Crocker, un diplomático veterano, era el principal candidato al puesto en Kabul como parte de una renovación general de la conducción estadounidense en el conflicto, que ya lleva 10 años. El diario The Washington Post reveló que se anunciarían todos los cambios como parte de un plan de conjunto.

Según las fuentes, la Casa Blanca pondera una serie de factores en el cambio de elenco en Afganistán, cuando Obama necesita demostrar avances suficientes para cumplir su promesa de iniciar el retiro de las fuerzas en julio.

Líderes militares y civiles de la defensa dicen que 2011 será un año clave para provocar una inflexión en la guerra y allanar el camino para que el retiro de Estados Unidos concluya en 2015.

Los principales obstáculos son la debilidad del gobierno de Karzai, la cuestión de si se podrá integrar el Talibán en la vida política afgana y si Pakistán seguirá siendo un refugio para los milicianos que atacan a las fuerzas de la OTAN en el país vecino.

ROMA, 27 ABR (NOTIMEX).- La participación de Italia en los bombardeos contra Libia ha dividido al gobierno de Silvio Berlusconi, cuyo principal aliado, Umberto Bossi, líder de la Liga del Norte, denunció que el país 'se ha convertido en una colonia francesa'.

El lunes pasado Berlusconi anunció que Roma participará en bombardeos contra 'objetivos específicos' en territorio libio, pero sin afectar a la población civil.

Hasta ahora Italia oficialmente sólo enviaba aviones de suministro en apoyo de las fuerzas occidentales y permitía el uso de sus bases militares.

Pero Berlusconi confirmó que el país 'no podía sustraerse' a la participación en operaciones militares directas contra el régimen de Muamar Gadafi.

Sin embargo, la Liga del Norte, aliada esencial del Ejecutivo, manifestó su oposición a ese tipo de acciones.

El cotidiano La Padania, de la Liga del Norte, refirió este miércoles que Bossi, también ministro para las Reformas, llamó la víspera al presidente de la República, Giorgio Napolitano, a quien aseguró que su formación política no había sido informada de la decisión de atacar a Libia.

'El Consejo de Ministros nunca dijo que sí a los bombardeos', aseguró Bossi, citado por La Padania.

También denunció que Italia se ha convertido en 'una colonia de Francia', el principal país europeo que apoya la intervención militar contra Libia.

'Berlusconi piensa que diciendo sí a todo puede tener mayor peso internacional, pero sucede lo contrario. No es bombardeando a los desgraciados libios que se cuenta más. Se es fuerte sólo cuando se está en grado de decir que no', añadió.

El líder de la Liga del Norte advirtió que en respuesta Gadafi inundará a Italia de 'clandestinos'.

Según medios locales, la polémica llevó a que este miércoles se anulara una reunión del Consejo de Ministros, mientras el líder del opositor Partido Democrático, Pierluigi Bersani, declaró que el gobierno

debería verificar si cuenta aún con la suficiente mayoría parlamentaria.

BEIRUT (AP) _ Dirigentes de la oposición en Siria dijeron el miércoles que las "raíces de su amplia revolución" romperán el régimen a menos de que el presidente Bashar Assad lleve al país a una transición hacia la democracia, incluso con la intensificación de la ofensiva contra los manifestantes por parte de las autoridades.

La declaración de un frente que agrupa a varios activistas de la oposición en Siria y en el extranjero llamado Iniciativa Nacional para el Cambio también decía que una transición a la democracia "salvaguardaría a la nación de caer en un período de violencia, caos y guerra civil".

"Si el presidente sirio no quiere ser recordado en la historia como el líder de este período de transición, no hay otra alternativa para el pueblo sirio salvo seguir adelante por el mismo camino que han tomado los tunecinos, egipcios y libios que los anteceden", decía el comunicado.

La oposición se está organizando más mientras el levantamiento cobra presencia, pero aún en su mayoría es una operación de base. No hay líderes creíbles en la oposición que se hayan levantado a un nivel en que se consideren un posible sucesor de Assad.

Una ofensiva sin cuartel desde mediados de marzo ha provocado la muerte a más de 400 personas en Siria, con 120 muertos durante el fin de semana. Esto sólo ha envalentonado a los manifestantes que empezaron su revuelta pidiendo modestas reformas pero ahora exigen cada vez más la salida de Assad.

El ejército envió el lunes, tanques a Daraa, a uno 130 kilómetros (80 millas) al sur de Damasco, y ha habido reportes de tiroteos y enfrentamientos ahí y en todo el país desde entonces. Daraa es donde empezó el levantamiento el mes pasado.

GINEBRA, 27 ABR (EFE).- El Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas debatirá este viernes la situación de los derechos humanos en Siria, donde la represión de las manifestaciones pacíficas ha dejado cientos de muertos y heridos.

La iniciativa para celebrar esta reunión urgente procedió de varios países europeos -entre ellos España, Francia, el Reino Unido y Suiza- y la Secretaría del CDH sólo recibió el apoyo de países occidentales, con la excepción de Zambia y Senegal.

Ningún país árabe figura entre los países que respaldan la convocatoria a la sesión del viernes.

Varios gobiernos europeos pidieron ayer públicamente al Gobierno sirio que ponga fin a la represión armada de las protestas ciudadanas y que respete las libertades fundamentales de opinión y de reunión.

La alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, también ha reclamado el cese de los asesinatos y de la violencia como método para aplastar el movimiento ciudadano contra el régimen de Bachar al Asad.

Sin embargo, el Consejo de Seguridad en Nueva York no ha conseguido acordar sanciones en su contra.

Hace algunas semanas, el Consejo decidió enviar a Libia una comisión que investigue los crímenes contra la población civil de los que se acusa a las fuerzas de Muamar al Gadafi.

Como resultado de esa sesión, la Asamblea General de la ONU suspendió posteriormente, en una decisión inédita, la participación de Libia en el CDH.

Siria no forma parte de este órgano.

BRUSELAS, 27 ABR (EFE).- La Alta Representante de Política Exterior y Seguridad de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, expresó hoy su satisfacción por el acuerdo de transición entre el gobierno y la oposición en Yemen y urgió a las dos partes a trabajar juntas en beneficio del pueblo.

La oposición yemení anunció ayer que acepta en todos sus términos el plan del Consejo de Cooperación del Golfo Pérsico (CCG) -integrado por Arabia Saudí, Kuwait, Omán, Emiratos Árabes Unidos, Catar y Bahrein- para una transferencia pacífica del poder en Yemen.

"Creo que la iniciativa del CCG representa la mejor oportunidad para que Yemen afronte sus desafíos económicos, sociales y de seguridad y evite una escalada de la violencia", señaló hoy Ashton.

La jefa de la diplomacia europea urgió a las dos partes a finalizar el acuerdo y trabajar unidas.

Apoyó, además, la idea de formar rápidamente un gobierno de unidad nacional.

El plan estipula la renuncia del presidente yemení ante el Parlamento en un plazo de treinta días, después de que sea firmado el acuerdo; la formación de un gobierno de unidad encabezado por la oposición que prepare al país con vistas a la celebración de nuevos comicios y el cese inmediato de las manifestaciones.

Entretanto, las protestas antigubernamentales continúan y al menos cuatro manifestantes fallecieron ayer por disparos de soldados durante una marcha cerca de la oficina del gobernador de Taiz, 257 kilómetros al suroeste de Saná.

Hoy, al menos otras dos personas murieron en enfrentamientos con las fuerzas del orden, que intentaron imponer el cierre de varios comercios en las ciudades yemeníes de Aden y Lahech.

MADRID, 27 ABR (EFE).- El presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, confesó hoy que una de las experiencias que han cambiado su forma de ver el mundo es "la crisis financiera" que le ha tocado vivir, una "vivencia muy intensa" y "de un gran sentido de la responsabilidad" que "nunca" pensó tener.

"Esa fue una vivencia muy intensa, porque corrimos todos un gravísimo riesgo. Es verdad que la crisis es grave, ha sido muy grave, ha afectado a mucha gente, pero hemos podido contener males mucho más graves", dijo el jefe del Ejecutivo español en la entrevista concedida a YouTube, en la que respondió a preguntas de los internautas.

Zapatero, el primer líder político mundial de habla hispana que se ha enfrentado a este formato de entrevista, recordó la reunión urgente celebrada en el palacio del Elíseo, en París, en octubre de 2008 por los gobernantes de los quince países del Eurogrupo para establecer un plan para hacer frente a la crisis financiera mundial.

"Todos los líderes europeos viendo como se hundía el sistema financiero y la economía mundial, sabiendo que en lo que hiciéramos en ese momento se iba a jugar la vida de los países, la vida de las familias, de las empresas, de las economías", destacó.

"Y tomar la decisión pocos días después de que se hundían los bancos norteamericanos de salir al rescate de los bancos, a apoyar con todo lo que significa la riqueza de una nación, un sistema financiero", añadió.

Zapatero, el cuarto líder mundial que se somete a las preguntas de los internautas en YouTube, reveló que la experiencia que "más" ha marcado su vida es la democracia en España, ver que a su país llegaba la libertad y que eso le iba a cambiar a él y a las generaciones que venían por detrás la vida.

En la entrevista, en la que durante unos 45 minutos ha respondido preguntas seleccionadas entre las más de 4.400 que han mandado los internautas de 63 países, el jefe del Gobierno español ensalzó la figura del expresidente sudafricano Nelson Mandela como "un gran ejemplo de reconciliación y de memoria".

Aseguró, además, que "el gran reto de la próxima generación" es la lucha contra el cambio climático y la gestión de los bienes públicos globales.

En clave nacional, Zapatero se mostró convencido de que su decisión de no presentarse a la reelección va a hacer más fuerte al Partido Socialista e indicó que su Gobierno estudia "mecanismos de ayuda" para las familias que por la crisis económica no pueden afrontar el pago de sus hipotecas.

Zapatero ha sido el cuarto líder mundial en participar en el programa "YouTube World View", tras el presidente estadounidense, Barack Obama, y los primeros ministros del Reino Unido, David Cameron, e Israel, Benjamin Netanyahu.

La mayoría de las preguntas enviadas por los internautas para que fueran respondidas por el jefe del Gobierno español han procedido de España, Estados Unidos, Argentina y Reino Unido, según informó YouTube.

Casi el 50 por ciento de las cuestiones se han referido a asuntos económicos, seguidas de las relativas a asuntos de política interior, asuntos sociales y temas educativos.

TOKIO, 27 ABR (EFE).- El expresidente estadounidense Jimmy Carter se reunió hoy con el número dos del régimen norcoreano, Kim Yong-nam, en el marco de su visita para reavivar el diálogo con Corea del Norte y tratar asuntos humanitarios, informó desde Pyongyang la agencia nipona Kyodo.

No trascendió el contenido del encuentro que Carter celebró con el segundo hombre fuerte del régimen de Kim Jong-il y presidente del Asamblea Popular Suprema, en la segunda jornada de una visita de tres días a la capital norcoreana.

Carter, premio Nobel de la Paz en 2002, llegó a Corea del Norte este martes con el ex presidente de Finlandia Martti Ahtisaari, la ex presidenta de Irlanda Mary Robinson y la ex primera ministra de Noruega Gro Brundtland, todos pertenecientes al grupo de veteranos estadistas conocido como "The Elders" (Los ancianos).

Tras su llegada, el ex líder estadounidense se reunió ayer con el ministro de Exteriores norcoreano Pak Ui-chun, informó la agencia norcoreana KCNA.

Aunque no se reveló el contenido de las conversaciones, el grupo independiente de "Los ancianos" ha indicado que intentará reabrir "un diálogo con contenido entre el Norte y el Sur", así como con los otros participantes de las conversaciones a seis bandas (China, Japón, Estados Unidos y Rusia).

Antes de llegar a Pyongyang, donde estarán hasta mañana, jueves, Carter y su equipo expresaron su esperanza de reunirse con Kim Jong-il para tratar también asuntos como la ayuda alimentaria y médica o el proceso de desnuclearización, estancado desde la suspensión del diálogo a seis bandas a finales de 2008.

Desde Pyongyang Carter viajará el jueves a Seúl, donde informará del contenido de su visita a la prensa y a funcionarios del Gobierno surcoreano, según la agencia surcoreana Yonhap.

El ministro de Exteriores surcoreano, Kim Sung-hwan, que hoy se reunió en Seúl con el negociador chino para las seis bandas, Wu Dawei, dijo ayer que ya hay canales abiertos para el diálogo directo con Corea del Norte e insto al régimen comunista a que los use.

Hoy, en un nuevo intento de acercar posturas con Pyongyang, la Cruz Roja surcoreana propuso conversaciones con su par norcoreana el 4 de mayo para tratar la situación de cuatro desertores del Norte que llegaron en febrero al Sur en un barco a la deriva.

La tensión entre las dos Coreas sigue siendo alta desde que en noviembre pasado un intercambio de disparos de artillería se cobró cuatro vidas en la isla fronteriza surcoreana de Yeongpyeong.

Hoy, además, se supo que el Ejército surcoreano efectuó el martes varios disparos de advertencia para evitar que un barco norcoreano, supuestamente de la Guardia Costera, traspasase la frontera marítima en el Mar Amarillo (Mar Occidental).

BEIJING, 27 ABR (XINHUA) -- El jefe del Estado Mayor General del Ejército Popular de Liberación de China (EPL), Chen Bingde, visitará Estados Unidos entre el 15 y el 22 de mayo a invitación del presidente del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos, Mike Mullen, anunció hoy miércoles el portavoz del Ministerio de Defensa Nacional, Geng Yansheng.

Durante la visita, Chen sostendrá conversaciones con Mullen y se reunirá con otros líderes políticos y militares de EE.UU., explicó Geng durante la primera rueda de prensa regular organizada por el ministerio.

Además, el alto oficial chino visitará centros de mando, tropas e instituciones de las fuerzas armadas estadounidenses, detalló.

La visita de Chen a Estados Unidos, la primera que realiza un oficial de su rango en los últimos siete años, forma parte de los esfuerzos destinados a llevar a la práctica el consenso alcanzado por el presidente chino, Hu Jintao, y su homólogo estadounidense, Barack Obama, y desempeñará un papel importante en la promoción del desarrollo sano y estable de los lazos militares bilaterales, indicó el portavoz.

Según Geng, los lazos militares constituyen una parte importante de las relaciones bilaterales entre China y Estados Unidos.

"Unos lazos militares sanos y estables son clave para la asociación de cooperación sino-estadounidense, caracterizada por el respeto mutuo y el beneficio recíproco", aseveró el portavoz, añadiendo que China ha concedido gran importancia al desarrollo de las relaciones militares entre los dos países.

Las dos fuerzas armadas han mantenido una comunicación efectiva a través de canales como las consultas de defensa y reuniones de trabajo entre el Ministerio de Defensa Nacional chino y el Departamento de Defensa estadounidense, señaló el vocero y expresó el deseo de que la parte estadounidense pueda crear un ambiente óptimo para el desarrollo sano y estable de los lazos militares bilaterales.

Geng hizo estas declaraciones en respuesta a dudas expresadas por Robert Willard, jefe del Comando del Pacífico de EE.UU., con respecto a la eficacia de los diálogos militares sino-estadounidenses.

"Creemos que mantener el respeto mutuo ante los intereses centrales y principales preocupaciones del otro es la clave para llevar adelante los lazos militares entre los dos países", manifestó el portavoz. "También es importante abordar adecuadamente las diferencias y asuntos sensibles de las dos naciones", subrayó.

Para terminar, Geng matizó que la parte china está dispuesta a trabajar junto con la estadounidense para reforzar la comunicación así como mejorarla confianza y el entendimiento mutuos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
